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Vacinação de idosos 
avança no Rio de Janeiro

Capital e Niterói iniciam imunização de mais um grupo vulnerável à contaminação pelo coronavírus

A VEZ DA MELHOR IDADE

Celebrando 
a vida e a 
música
Duo Santoro comemora 
30 anos celebrando a vida 
em concerto inédito. Em 
transmissão no canal 
do YouTube dos gêmeos 
violoncelistas, concerto 
apresentará somente 
obras de compositores 
brasileiros vivos, entre 
elas, duas estreias.
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CULTURA

Stefano Aguiar / Divulgação

Duo Santoro comemora 30 anos 
com concerto no Youtube

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

Morador de Icaraí, o jornalista aposentado Carlos Ruas, de 93 anos, comemorou ao receber a dose. Idosos que não podem ir até os postos de vacinação serão imunizados em casa

ESPORTES

Contrato de Léo 
Messi vaza na 
imprensa

Divulgação / Barcelona

Jornal diz que Messi ganha US$ 673 milhões

Botafogo 
visita o 
Palmeiras
Lanterna do Campeonato 
Brasileiro, o Botafogo ainda 
tem remotas chances de 
permanecer na primeira 
divisão e para isso, terá 
que superar hoje à tarde, 
em São Paulo, nada menos 
que o Palmeiras, que no 
último sábado levantou, 
no Maracanã, a Taça 
Libertadores da América.

PÁG. 8

Vitor Silva / Botafogo

Mesmo na iminência de deixar o clube, Kalou é a aposta do Botafogo contra o Palmeiras

Trabalho de 
referência e 
inclusão
O Centro Especializado de 
Reabilitação (CER), em Neves, 
São Gonçalo, que atende a 
pacientes nas modalidades 
intelectual, física e visual, já se 
consolida como uma referência 
não apenas no município, mas em 
toda Região Metropolitana II.
Um dos grandes diferenciais do 
CER é a utilização de libras e braile 
como instrumentos de inclusão.  
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Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

O CER de Neves atende pacientes nas modalidades intelectual, física e visual

Rodrigo Pacheco 
é novo presidente 
do Congresso

PANORAMA\PÁG. 2

Itaboraí amplia 
vacinação na 
área de saúde
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Prefeitura do 
Rio desiste de 
autódromo
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BRT deixa 
passageiros 
pelo caminho
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Ceasa desmascarado
Estive no Ceasa de São Gonçalo e lá quase ninguém usa 
máscara, desde os clientes até os comerciantes e seus fun-
cionários. Nem preciso falar que não tem fiscalização no 
local, né?. Não volto mais lá, pois tenho medo de ser conta-
minada com esse vírus que está assolando a humanidade. 
Renata Fraga

Indignação no Fonseca
Vi aqui no jornal que o prefeito Axel Grael anunciou projeto 
de ciclovia para a Região Oceânica. Enquanto isso, a pro-
metida para o Fonseca desde a época de Rodrigo Neves não 
sai do papel. É muito descaso com a Zona Norte da cidade 
e principamente com o bairro, cujo principa problema é a 
mobilidade urbana. Estamos mesmo abandonados.
Suzana Freitas

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

DJ Marlboro agora 
é secretário
O renomado DJ e morador da 
cidade, Fernando Luís Mattos 
da Matta, mais conhecido 
como DJ Marlboro, é o novo 
Secretário Municipal de Turis-
mo e Cultura de Mangaratiba. 
Além de DJ, Marlboro é com-
positor, produtor, empresário 
e responsável pela realização 
de diversos projetos culturais, 
tendo atuado em parceria com 
diversas cidades em iniciati-
vas voltadas a promoção de 
cultura.

“Meu objetivo é transfor-
mar o turismo e a cultura de 
Mangaratiba, e poder levar o 
nome da nossa cidade para o 
mundo”, declarou. 

Mudança de endereço

O Gameleira Pelagio Fa-
bião e Bassani Sociedade 
de Advogados deixa a Zona 
Portuária para abrir um 
novo espaço no Rio de Ja-
neiro. Desde o último dia 
28 de janeiro, a nova sede 
do escritório está funcio-

Divulgação

nando na Rua da Quitan-
da, 60, região do Centro 
Histórico na Cidade. Por 
medida de segurança, em 
razão da pandemia, a equi-
pe de advogados, no en-
tanto, permanece atuando 
em regime de teletrabalho.

Pacheco à frente do Congresso
O Senado elegeu ontem Ro-
drigo Pacheco (DEM-MG) 
como presidente. Ele teve 57 
votos, derrotando Simone Tebet 
(MDB-MS), com 21 votos. Pa-
checo estará à frente do Senado, 
e do Congresso, pelos próximos 
dois anos. Ele foi escolhido por 
Davi Alcolumbre (DEM-AP) 
para sucedê-lo na presidência. 
O apoio de Alcolumbre foi 
fundamental para a eleição 
de Pacheco, dada a simpatia 
de líderes de diversos partidos 
pelo então presidente da Casa. 
A proximidade de Alcolumbre 
com o presidente Jair Bolsona-
ro, com lideranças governistas, 
como PP, PSD e Republicanos, 
e de oposição, como PT e PDT, 
assegurou um apoio abrangen-
te a Pacheco.

Ao longo dos dias que ante-
cederam a eleição, Tebet perdeu 
o apoio formal do seu partido. 
Inicialmente, ela saiu como 
candidata de um bloco, com 
apoios também de PSDB, Ci-
dadania e Podemos. Ontem, 
ao registrar sua candidatura na 
Mesa Diretora, ela se colocou 
como candidata independente. 
Jorge Kajuru (Cidadania-GO), 
Lasier Martins (Podemos-RS) e 

Marcos Oliveira/Agência Senado

Apoiado pelo presidente Jair Bolsonaro, Rodrigo Pacheco foi eleito, ontem, presidente do Senado Federal

Novas estratégias 
para o turismo
Nesta terça (2), o Grupo Dio 
Berkana recebe convidados 
em um café da manhã que 
marca o lançamento do Plano 
de Marketing e Estratégias 
Comerciais para 2021. Se-
guindo todos os protocolos 
de distanciamento e realizado 
de forma híbrida, presencial-
mente no Centro de Eventos 
Cittá América, na Barra da 
Tijuca, e com transmissão on-
line em tempo real, o evento 
conta com as palestras sobre 
o Mercado LGBTQ+, com Clo-
vis Casemiro, coordenador 
da Associação Internacional 
de Turismo LGBT; e sobre a 
Retomada do Turismo, com 
Roberta Werner, diretora exe-
cutiva do Rio Convention & 
Visitors Bureau.

Major Olímpio (PSL-SP), outros 
candidatos à presidência, desis-
tiram de suas candidaturas na 
última hora para apoiar Tebet, 
mas não foi o suficiente para 
superar Pacheco.

Rodrigo Pacheco nasceu em 
Porto Velho (RO), em 3 de no-
vembro de 1976. Ele é advogado 
e está em seu primeiro mandato 
como Senador. Antes, ele havia 

sido deputado federal entre 
2015 e 2018, quando chegou a 
presidir a Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) da Câ-
mara. No Senado, atuou como 
vice-presidente da Comissão 
de Transparência e Governança 
(CTFC).

Não votaram os senadores 
Jaques Wagner (PT-BA), que 
está de atestado médico em 

seu estado, Chico Rodrigues 
(DEM-RR), que está licenciado 
do cargo, e Jarbas Vasconcelos 
(MDB-PE), afastado por moti-
vos de saúde. A primeira tarefa 
de Pacheco será conduzir a 
eleição do restante da Mesa Di-
retora. Até o fechamento desta 
edição ainda não havia sido 
eleito o presidente da Câmara 
Federal.(Agência Brasil). 

Sem folia e sem 
feriado

‘Legislando por 
todos’

A Fecomércio RJ firmou com 
o Sindicato dos Empregos do 
Comércio do Rio, o Termo Adi-
tivo à Convenção Coletiva de 
Trabalho, que permite a todas 
as empresas de comércio da 
capital, que tiverem interesse, 
o funcionamento na terça-
-feira de Carnaval (16/02), e a 
adoção do horário integral na 
quarta-feira de Cinzas (17/02), 
mediante a formalização de 
termo de adesão. Na segunda 
de Carnaval, fica mantida a 
autorização para o funciona-
mento normal do setor.

“Trata-se de um pleito da 
Federação que beneficiará os 
comerciantes de toda a cidade 
em um período atípico. O fe-
riado foi mantido, mas as au-
toridades anunciaram que não 
vão permitir comemorações 
oficiais da data, como desfiles 
de escolas de samba e blocos 
de rua, por conta da pandemia. 
Para auxiliar os empresários 
nesta retomada econômica, 
conseguimos negociar a per-
missão para que as empresas 
do comércio da cidade funcio-
nem normalmente nestas duas 
datas. Esperamos que a medida 
contribua para o aumento das 
vendas e dê a todos o fôlego 
necessário para o setor voltar 
a crescer”, explica Antonio 
Florencio de Queiroz Junior, 
presidente da Fecomércio RJ. 

Dizem por aí que o deputado 
estadual Coronel Salema atua 
somente levantando a causa 
dos policiais, mas ele garante 
que não é verdade. E lembra 
que entre as emendas de 
prioridade que apresentou à 
Lei de Orçamento 2021, estão 
as de n° 683 e 684. A primeira 
solicita que seja garantida a 
alimentação dos alunos da 
rede pública mesmo no esta-
do de pandemia e a segunda 
institui o auxílio emergencial 
de R$ 600 para a população 
em situação de emergência.

Ex-prefeito na cadeia

O ex-prefeito de Trajano 
de Moraes, Sérgio Eduardo 
Melo Gomes, foi preso por 
agentes da 81ª DP (Itaipu) 
neste domingo (31), após 
quatro anos foragido. Go-
mes foi localizado na Zona 
Sul do Rio, em um apart-ho-

Divulgação

tel na Av.Princesa Isabel, em 
Copacabana. Ele foi prefeito 
da cidade entre 2005 e 2007. 
Tem quatro mandados de 
prisão, sendo duas por con-
denação e ainda é suspeito 
de superfaturar compras e 
de contratações irregulares.

Panorama RJPanorama RJ

Duo Santoro 
comemora 30 anos
Os gêmeos mais conheci-
dos do violoncelo brasileiro 
estão comemorando trin-
ta anos de carreira como 
único duo nesta formação 
em atividade constante no 
país. Formado por Paulo e 
Ricardo Santoro, o renoma-
do Duo Santoro abre o ano 
de 2021 celebrando também 
a música nacional e a vida, 
apresentando o concerto 
“O compositor é vivo!”, to-
talmente dedicado à obra 
de compositores brasileiros 

vivos, com duas estreias 
mundiais. O concerto acon-
tecerá no nesta terça (2) às 
20h, com transmissão ao 
vivo no canal do YouTube 
dos músicos.

No inédito programa, 
todas as obras foram dedi-
cadas ao duo, sendo duas 
estreias escritas por dois 
compositores cariocas, Ro-
drigo Chicchelli (“O Espelho 
de Jano”) e Rodrigo Marco-
ni (“Canção da Mais Alta 
Torre”). 

CULTURA ULISSES DÁVILA

Sambas online
A Unidos do Viradouro vai 
transmitir nesta terça (2), às 
19h, a primeira edição do 
projeto “Zé Paulo NÃO canta 
Viradouro”. Nele, o intér-
prete da vermelho e branco 
vai cantar o repertório das 
coirmãs. A edição de estreia 
terá a presença de Neguinho 
da Beija-Flor conferindo a 
interpretação de obras de 
desfiles memoráveis da es-
cola de Nilópolis. A exibição 
da live será na página da es-
cola no Facebook e no Canal 
da Viradouro no Youtube.

AULAS ABERTAS - Ao longo de janeiro, fevereiro e 
março, a EAV Parque Lage vem oferecendo uma série 
de aulas abertas do curso ‘Pedra e Ar’, com transmissão 
ao vivo pelo Youtube. Nesta terça (2), de 10h às 12h, 
com tem educadora e historiadora Pamela Carvalho, 
da crítica de arte Isabel Portella, do bailarino e pes-
quisador Marcelo Evelin, e da escritora Juliana Borges.

LANÇAMENTO - O livro “Na Senda do Ser”, do escritor 
Jordão Pablo de Pão e do multiartista Paulo de Carva-
lho, será lançado nesta terça (2), às 19h, em reunião na 
Internet. O evento é gratuito e basta solicitar acesso à 
página da editora Armazém de Quinquilharias e Uto-
pias no Facebook. O livro custa R$ 20.

u l i s s e s .d av i l a@o f l um i nen se.c om.b r

Stefano Aguiar / Divulgação

Violoncelistas apresentarão somente obras de compositores brasileiros 

Reprodução do Instagram

Neguinho da Beija-Flor participa de 
projeto da Viradouro, nesta terça (2)

Divulgação
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Niterói inicia vacinação em 
idosos a partir de 90 anos
Com mudança no calendário, imunização está sendo realizada em quatro policlínicas da cidade

A Prefeitura de Niterói iniciou 
nesta segunda-feira (1º), a va-
cinação contra a covid-19 de 
idosos com mais de 90 anos. 
A decisão foi tomada pelo Ga-
binete de Crise devido ao li-
mitado número de doses de 
vacina ainda disponíveis antes 
da chegada de um novo lote do 
governo federal. A imunização 
dos idosos está sendo realizada 
em quatro policlínicas da cida-
de: Barreto, Vital Brazil, Itaipu 
e São Lourenço. Para receber 
a imunização será necessário 
levar documento de identidade.

A administração municipal 
utilizou o critério da vulnerabi-
lidade dos idosos acima de 90 
anos para modificar o calendá-
rio de vacinação, antes previsto 
voltado para os demais profis-
sionais de saúde que não estão 
na linha de frente e não são do 
grupo de risco. A vacinação dos 
profissionais de saúde acima de 
60 foi suspensa e será retomada 
assim que novas doses forem 
entregues pelo Ministério da 
Saúde à cidade.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Niterói informa que, 
em cada local de vacinação, há 
uma equipe da área do idoso 
para receber e encaminhar o 
idoso ao local de vacinação, 
verificando a necessidade de 
cada um. Todas as unidades 
contam com cadeiras de rodas 
disponíveis para os idosos e o 
local de aplicação foi instalado 
próximo à entrada de cada Poli-

clínica para evitar longos deslo-
camentos. Depois de vacinado, 
o idoso é mantido na policlínica 
por um período pequeno em 
observação.

Os idosos acamados ou com 
dificuldade de locomoção rece-
berão a vacina em casa por meio 
de agendamento. A Secretaria 
de Saúde conta com uma coor-
denação do idoso que já possui 
cadastros de acamados.

Na Policlínica Dr. Sérgio 
Arouca, um dos primeiros a se 
vacinar foi o jornalista aposen-

tado Carlos Ruas, de 93 anos. 
Ele conta que foi bem atendido 
e que vai manter o distancia-
mento social até a aplicação 
da segunda dose da vacina, 
agendada para o dia 3 de março.

“Fui bem atendido, a equipe 
que me atendeu é bem atencio-
sa, e gostei de saber que a minha 
segunda dose está reservada 
e vai ser aplicada daqui a um 
mês. Eu vou ficar esse período 
quietinho em casa para não 
dizerem que estou abusando 
porque já fui vacinado. Desde o 

início do isolamento social te-
nho tomado todos os cuidados 
possíveis, saído pouco de casa, 
sempre nos horários de menos 
movimento, evitando contato 
direto com as pessoas e usando 
máscara”, disse Carlos Ruas, 
morador de Icaraí.

A aposentada Dalva Porto de 
Melo, 94 anos, também foi va-
cinada na manhã desta segun-
da-feira. Ela disse que se sentiu 
aliviada, mas que também vai 
continuar seguindo as orien-
tações para o distanciamento 

social.
“Minha família foi muito 

importante nesses meses de 
isolamento social. Vamos se-
guir seguindo os protocolos de 
distanciamento até que todo 
mundo também seja vacinado. 
Espero que isso seja logo”, disse 
Dalva Porto de Melo.

A professora aposentada 
Maria Felisberta Baptista da 
Trindade, 90 anos, disse que 
foi logo tomar a vacina porque 
quer voltar às suas atividades 
na Associação dos Aposentados 
da Universidade Federal Flumi-
nense assim que for possível.

“Fui me vacinar cumprindo 
as orientações da prefeitura 
para a vacinação de maiores 
de 90 anos. Completei essa 
idade em setembro. Espero 
que todos sejam vacinados logo 
para voltarmos com as nossas 
atividades na Associação dos 
Aposentados da UFF, que foram 
paralisadas com a pandemia, e 
estou sentindo muita falta”, dis-
se Maria Felisberta, que, além 
da UFF, também foi professora 
da Rede Municipal de Ensino 
de Niterói.

Compra de vacinas - A Pre-
feitura de Niterói entende que 
vacinar a população é priorida-
de. Por isso, inclusive, reforçou 
ao Instituto Butantan a intenção 
de adquirir imediatamente 1,1 
milhão de doses. Como até 
agora a compra não foi possível, 
o município precisa aguardar 

a chegada de doses e fazer a 
imunização da população por 
etapas, sempre do grupo mais 
vulnerável para o menos vul-
nerável.

Balanço - Até o final da tarde 
da última sexta-feira (29), 15.357 
pessoas já tinham sido imuniza-
das em Niterói. Não há vacina-
ção nos finais de semana nessa 
primeira fase. A vacinação em 
Niterói começou no dia 19 de 
janeiro com as 11.620 doses da 
vacina CoronaVac, do Instituto 
Butantan. No dia 25, a cidade 
recebeu mais 7.070 doses da 
vacina AstraZeneca/Oxford, im-
portadas pelo Governo Federal.

Niterói participou de testes 
da vacina - O esforço para a 
imunização em Niterói come-
çou com o ex-prefeito Rodrigo 
Neves, que, em agosto, autori-
zou os testes com a CoronaVac 
na cidade e, em dezembro do 
ano passado, chegou a assinar 
com o Instituto Butantan, em 
São Paulo, um memorando para 
o fornecimento de 1,1 milhão 
de doses da vacina CoronaVac, 
produzida pelo Instituto, para 
Niterói.

A quantidade seria suficien-
te para imunizar toda a popula-
ção da cidade de mais de 500 mil 
habitantes. Mas o Ministério da 
Saúde adquiriu toda a produção 
do Butantan. Com isso, Niterói 
entrou no Programa Nacional 
de Vacinação.

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

A professora aposentada Maria Felisberta Baptista da Trindade, 90 anos, tomou a vacina para poder voltar às suas atividades 

Covax enviará 
vacinas de 
AstraZeneca 
e Pfizer
O mecanismo global de 
compartilhamento de va-
cinas Covax espera entre-
gar 35,3 milhões de doses 
da vacinas contra covid-19 
da AstraZeneca a países 
caribenhos e latino-ame-
ricanos entre meados de 
fevereiro e o final de ju-
nho, informou o escritório 
regional da Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

A Organização Pan-A-
mericana da Saúde (Opas) 
disse que a região das 
Américas precisa imuni-
zar cerca de 500 milhões 
de pessoas para controlar 
a pandemia.

Ela ainda disse que, em 
alguns dias, a OMS finali-
zará sua análise da vacina 
da AstraZeneca para in-
clusão em uma lista de uso 
emergencial (EUL).

“O número de doses e 
o cronograma de entregas 
ainda estão sujeitos à EUL 
e à capacidade produtiva”, 
disse a Opas, acrescen-
tando que os acordos de 
suprimento também têm 
que ser combinados com 
os produtores.

Das 36 nações rece-
bendo a vacina da Astra-
Zeneca, disse a entida-
de, Bolívia, Colômbia, El 
Salvador e Peru também 
receberão um total de 
377.910 doses da vacina 
da Pfizer e da BioNTech 
a partir de meados de 
fevereiro.

A aliança Gavi, o grupo 
que colidera a Covax com 
a OMS, disse na semana 
passada que almeja entre-
gar 2,3 bilhões de vacinas 
em todo o mundo até o 
final de 2021, incluindo 
1,8 bilhão de doses gra-
tuitas a países de renda 
mais baixa.

Sediada em Genebra, 
a Gavi deve publicar deta-
lhes de suas alocações por 
país nesta segunda-feira.

Quem recebe a dose comemora e reforça a necessidade da imunização para toda a população

Rio vacina só a partir de 99 anos
Começou nesta segunda-feira 
(1º) a etapa de vacinação dos 
idosos cariocas com 99 anos 
ou mais contra a covid-19, 
realizada pela Prefeitura do 
Rio de Janeiro. Até o dia 27 
de fevereiro, o calendário vai 
contemplar as pessoas com 
mais de 80 anos, que podem 
ser imunizadas  nas 236 clíni-
cas da família e centros muni-
cipais de saúde. Além das uni-
dades de Atenção Primária, 
haverá vacinação no sistema 
drive-thru no próximo dia 6 
e nos sábados subsequentes 
para atendê-los. Esses postos 
funcionarão das 8h às 12h, 
nas policlínicas Lincoln de 
Freitas Filho (Santa Cruz) e 
Guilherme Manoel da Silveira 
(Bangu); no CMS Belizário 
Penna (Campo Grande); no 

Sambódromo, na Cidade 
Universitária e no campus 
da UFRJ, em Botafogo; no 
Parque Madureira; no Estádio 
do Engenhão; e no Parque 
Olímpico.

Também haverá drive-th-
ru realizado pela Uerj, de se-
gunda a sexta, das 9h às 15h, 
com vacinas disponibilizadas 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS). É importante 
que os idosos levem seus do-
cumentos de identidade e, se 
possível, suas cadernetas de 
vacinação.

O secretário municipal 
de Saúde, Daniel Soranz, 
esteve no Centro Municipal 
de Saúde Píndaro de Carva-
lho Rodrigues, na Gávea, na 
manhã desta segunda para 
acompanhar a vacinação no 

local. Até o fechamento desta 
edição, cerca de 2,08% da po-
pulação carioca já havia sido 
vacinada, 140 mil pessoas em 
média. Com esse número, o 
Rio de Janeiro é uma das cida-
des que mais vacinou contra 
a covid no país. Na medida 
em que novas doses da vacina 
sejam entregues, o público da 
campanha será ampliado.

“Estamos trabalhando 
sempre no limite de acabar as 
doses, porque o objetivo é va-
cinar com a maior velocidade 
para proteger a população o 
mais rápido possível. Essa 
vacina é essencial para evitar 
internações e óbitos. Temos 
a expectativa de receber mais 
doses e a boa notícia de não 
termos mais pacientes es-
perando por leito para covid 

na cidade. Mas todo mundo 
tem que estar muito atento”, 
alertou o secretário.

Primeira idosa a ser vaci-
nada na unidade, a jornalista 
Zuleide Souza de Lima tem 
101 anos e 11 meses, três ne-
tos e 13 bisnetos. Moradora 
do Leblon, ela cuida da saúde 
e da alimentação e fez ques-
tão de tomar a vacina.

“É uma delícia. Todos têm 
que tomar porque é impor-
tante para a segurança de 
todo mundo”, afirmou.

O advogado Milton Solda-
ni Afonso, de 99 anos, acorda 
às 5h30 para praticar exer-
cícios físicos. Com quatro 
filhos, 12 netos e quatro bis-
netos, o morador de Ipane-
ma conta que viveu muitas 
batalhas ao longo da vida. A 

mais recente foi a luta con-
tra a covid, que o levou a 
ser internado por 26 dias,  
chegando a estar em estado 
gravíssimo:

“Deus tem me abençoado 
sobremaneira. Eu sempre fui 
um sonhador, e a vacina foi 
mais um sonho”.

A recomendação para va-
cinação de idosos restritos ao 
leito (acamados) é procurar 
no serviço Onde Ser Atendido 
(https://www.subpav.org/on-
deseratendido/) a unidade de 
referência e entrar em conta-
to. A equipe fará o cadastro e 
passará as orientações sobre 
a vacinação. Em caso de difi-
culdade, é possível também 
solicitar o agendamento pelo 
e-mail:  agendamentovacina-
covid@rio.rj.gov.br .

Itaboraí amplia hoje vacinação 
para os profissionais de saúde
O município continua avan-
çando no público-alvo da 
Fase 1 de vacinação contra co-
vid-19. A partir desta terça-fei-
ra (2), a Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), iniciará a 
imunização de profissionais de 
saúde da rede privada. Os tra-
balhadores maiores de 60 anos 
receberão a dose primeiro e, 
em seguida, os profissionais 
com demais idades.

A vacinação desses profis-
sionais será realizada no Posto 
de Saúde Prefeito Milton Ro-
drigues da Rocha, no Centro. 
Nesta terça (2) e quarta-feira 
(3), de 10h às 16h, será a vez 
dos maiores de 60 anos. Já 
na quinta (4) e sexta-feira (5), 

também de 10h às 16h, os 
trabalhadores com demais 
idades.

A SMS ressalta que as va-
cinas serão aplicadas até que 
seja zerado o estoque. Para 
receber a dose, os profissio-
nais devem estar devidamente 
registrados no conselho da 
classe, apresentar documento 
que comprove a categoria pro-
fissional e registro de trabalho 
em estabelecimento de Saúde.

O avanço do planejamento 
vai ao encontro às diretrizes 
do Ministério da Saúde sobre 
o Plano Nacional de Imuniza-
ção (PNI) de vacinação contra 
covid-19. Até o momento, 
Itaboraí recebeu dois carre-
gamentos dos imunizantes, 

sendo 2.310 da CoronaVac 
(Instituto Butantan/Sinovac) 
e 2.080 da vacina de Oxford, 
desenvolvida pelo laboratório 
britânico AstraZeneca.

O município iniciou a va-
cinação no dia 19 de janeiro, 
pelos profissionais da linha de 
frente que atuam nas redes de 
urgência e emergência, além 
de idosos residentes em insti-
tuições de longa permanência. 
Em seguida, avançou a imu-
nização para profissionais da 
Atenção Básica do município.

De acordo com a progra-
mação da SMS, a vacina de 
Oxford começou a ser aplicada 
imediatamente após a distri-
buição, não sendo necessário 
guardar a metade para a se-

gunda dose, pois o intervalo 
entre as doses é de até três 
meses. Já o intervalo de apli-
cação da CoronaVac foi fixado 
em 21 dias.

Bandeira laranja - A Secre-
taria Municipal de Saúde de 
Itaboraí informa que a cidade 
retornou para bandeira laran-
ja, risco moderado de contágio 
de covid-19. Com a nova clas-
sificação, fica estabelecido a 
flexibilização com restrição 
parcial.

A resolução, publicada no 
DO, mantém locais públicos 
de lazer com atividades res-
tritas, comércio com limita-
ções e protocolos de higiene, 
além do uso de máscara.

Trabalhadores da rede privada acima de 60 serão primeiros a receber as doses

O aplicativo MeuEsus+, da 
Secretaria Municipal de 
Saúde de São Gonçalo, já 
está nos celulares de 4 mil 
pessoas. Ele será a única 
ferramenta de acesso para 
que os gonçalenses consi-
gam agendar a vacinação 
contra o coronavírus pelo 
celular. O objetivo, além 
de ter cadastrada toda a 
população que pretende 
se vacinar, é evitar a for-
mação de filas nas unida-
des de saúde que oferece-
rem o imunizante.

Com o aplicativo no 
celular, será possível 
acompanhar quando os 
agendamentos forem 
abertos. Eles serão dis-
ponibilizados conforme 
a chegada de novas doses 
de vacinas e respeitarão a 
ordem dos grupos defini-
dos pelo Plano Nacional 
de Imunização (PNI) do 
Ministério da Saúde.

Aplicativo de 
vacinação



4 Terça-feira, 2/2/2021ofluminense.com.br Cidades

O prazo de inscrições 
para os processos se-
letivos da Fundação de 
Apoio à Escola Técni-
ca (Faetec), com ofer-
ta de 2.370 vagas no 
primeiro semestre do 
ano letivo de 2021, foi 
prorrogado até 7 de fe-
vereiro. As oportunida-
des são para educação 
infantil, ensino funda-
mental, ensino médio  
(normal e formação 
geral), ensino médio 
integrado (técnico de 
nível médio) e ensino 
superior (tecnólogo 
e licenciatura), com 
chances em diversos 
municípios.

As inscrições po-
dem ser feitas pelo site 
www.faetec.rj.gov.br 
ou pela página www.
selecon.org.br. A taxa 
de participação custa 
R$ 55 e pode ser paga 
até o dia 8.

Faetec oferece 
2.370 vagas

CER de Neves, em São Gonçalo, atende pacientes portadores de deficiência

Centro de Reabilitação vira uma 
referência no Leste Fluminense

Um dos grandes diferenciais 
do Centro Especializado de 
Reabilitação (CER) é a uti-
lização de libras (língua de 
sinais usada por deficientes 
auditivos) e braile (sistema 
de escrita tátil utilizado por 
pessoas com deficiência vi-
sual) como instrumentos de 
inclusão. Atualmente, está 
sendo realizada a capaci-
tação dos 35 profissionais 
da unidade, para ampliar o 
atendimento das pessoas 
com necessidades especiais.

O centro oferece consul-
tórios e salas de atendimento 
multidisciplinar - que podem 
ser utilizados individual-
mente ou em grupo -, como 
a sala de baixa visão, onde o 
paciente encontra um am-
biente de treinamento para 
se locomover; ou a sala de 
atividades de vida diária. Nas 

atividades, a atuação de duas 
profissionais faz a diferença: 
Melissa Mateus Candido, 32 
anos, transcritora de braile, 
e Michelle Corrêa Faria, 36 
anos, intérprete de libras.

“Realmente, eu queria 
ajudar as pessoas. É um 
grande desafio capacitar 
as equipes. Ainda há uma 
carência muito grande de 
profissionais da área e, por 
isso, a importância desta ca-
pacitação dos profissionais. 
Adaptamos alguns jogos 
didáticos e até produzimos 
mecanismos próprios para 
completar o aprendizado”, 
revela Michelle, que não es-
conde a satisfação de realizar 
o seu trabalho.

Assim como a colega de 
trabalho, a pedagoga Melissa 
Mateus também encontrou 
na profissão uma maneira de 

ajudar o próximo.
“A satisfação é enorme, 

pois quem tem experiência 
em centros de reabilitação 
sabe que nem todos os locais 
contam com profissionais 
realmente envolvidos com o 
público-alvo. A pessoa com 
deficiência visual saber que 
terá um profissional para dar 
esse suporte é um diferen-
cial”, comenta a pedagoga, 
que falou um pouco sobre o 
seu trabalho no CER.

“Nosso objetivo é tornar a 
comunicação acessível para 
todos”, detalhou.

 
Serviço - Apesar do traba-

lho de qualidade, a unidade 
não trabalha no sistema cha-
mado de portas abertas. Para 
ser inserido neste tratamen-
to, o paciente precisa ter um 
encaminhamento médico.

Prefeitura do Rio não vai mais 
criar autódromo em Camboatá

A prefeitura do Rio de Janeiro 
informou nesta segunda (1º) 
que desistiu de construir 
um autódromo na Floresta 
de Camboatá, na zona oeste 
da cidade do Rio. Segundo a 
nota divulgada, a prefeitura 
pediu ao Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) o ar-
quivamento do processo de 
licenciamento ambiental do 
autódromo.

De acordo com o mu-
nicípio, é um patrimônio 
ambiental da cidade do Rio 
e funciona como conexão 
entre os maciços da Pedra 
Branca e do Mendanha.

Além disso, a Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente 
reabriu o processo, iniciado 
em 2013, para criar uma 
unidade de conservação na 
área. A área possui cerca de 
200 mil árvores de 146 espé-

cies, das quais 14 são consi-
deradas ameaçadas, em um 

terreno de Mata Atlântica 
de baixada. Também foram 

encontradas ali 150 espécies 
de aves e 19 de mamíferos.

A área de floresta possui cerca de 200 mil árvores de 146 espécies
Divulgação/Prefeitura do Rio

A área que seria desmatada para a criação do autódromo possui cerca de 200 mil árvores de 146 espécies

Município entrou em estágio de atenção devido ao problema de mobilidade

Motoristas cruzam braços 
e BRT não circula no Rio
Desde a madrugada desta 
segunda-feira (1º), os moto-
ristas do BRT realizam uma 
paralisação e, com isso, os 
serviços do transporte preci-
saram ser suspensos, fazendo 
com que muitos trabalhado-
res tivessem que optar por se 
locomover através de ônibus 
regulares ou aplicativos de 
transportes.

Quase nenhuma das es-
tações abriu nesta segunda. 
Os ônibus, por sua vez, estão 
sendo vistos lotados e com di-
versas pessoas sem máscara, 
apesar da tentativa de guar-
das municipais de organizar 
os embarques.

Outras opções utilizadas 
pelos trabalhadores são os 
ônibus executivos e moto-
táxis, que custam um valor 
muito mais alto que o BRT, 
quem tem tarifa R$4,05.

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes (DEM), fez um apelo 
para que os motoristas vol-
tassem ao trabalho, porém, 
enfatizou que não irá ceder à 
pressão. Paes enfatizou que 
está trabalhando bastante 
para melhorar a situação dos 
motoristas, mas a população 
não pode sair prejudicada.

Estágio de atenção na 
cidade - O Centro de Opera-
ções Rio (COR) informa que 
a cidade entrou em Estágio 

de Atenção, às 6h30 desta 
segunda-feira (1º), devido a 
fatores que influenciam na 
mobilidade do município. 
De acordo com o BRT Rio, os 
serviços nos três corredores 
( Transoeste, Transcarioca 
e Transolímpica) foram in-
terrompidos, pela manhã, 
devido à paralisação das ati-
vidades de alguns motoristas. 
O movimento acarretou irre-
gularidades nos intervalos, 

inviabilizando a operação.
A cidade estava em Es-

tágio de Mobilização desde 
as 6h. O Estágio de Atenção 
é o terceiro nível em uma 
escala de cinco e significa 
que uma ou mais ocorrências 
já impactam o município, 
afetando a rotina de parte da 
população.

Plano - Para amenizar os 
efeitos da suspensão da cir-

culação do BRT nos corredo-
res Transoeste, Transolímpica 
e Transcarioca, em função da 
paralisação dos motoristas, 
a Secretaria Municipal de 
Transportes (SMTR)  informa 
que o  itinerário das linhas 
801, que sai de Bangu para 
a Taquara, e 803, que faz o 
trajeto Senador Camará – 
Taquara, foi estendido até o 
Terminal Alvorada, na Barra 
da Tijuca.  A linha 900 (Merck 
x Downtown) também teve 
sua rota estendida. Os ônibus 
fazem o trajeto do Downtown 
até o Terminal Taquara.

A frota das linhas alimen-
tadoras 883 (Bangu X Mato 
Alto), 853 (Vila Kennedy x 
Mato Alto) e 897 (Paciência 
x Pingo d’Água), que trans-
portam os passageiros para 
as estações do BRT foram 
remanejadas para reforçar a 
operação e levar os usuários 
para estações mais próximas 
da Supervia.

Coordenadores da Secre-
taria de Transportes seguiram 
em contato com as empresas 
de ônibus para estender seus 
itinerários até grandes termi-
nais como da Barra da Tijuca 
(Alvorada) e Jardim Oceânico 
e reforçar as linhas conven-
cionais alternativas ao BRT a 
fim de ajudar a  escoar o fluxo 
de passageiros até as estações 
de trem e metrô.

Divulgação Prefeitura do Rio

Paralisação gerou transtornos e município entrou em estágio de atenção

Regulamentação 
de Jogos

Tenho realizado atividades em 
defesa da regulamentação dos 
jogos de apostas em dinheiro, 
administrados pela iniciativa 
privada no Brasil: Cassinos, 
Bingos e Jogo do Bicho. O tema 
diz respeito a democracia. 
Pois, sendo a democracia um 
sistema político universal, que 
está acima das ideologias e das 
religiões, a consolidação da 
mesma passa pelo pleno exer-
cício da liberdade. Inclusive, 
na decisão do cidadão realizar 
ou não apostas em dinheiro 
através de bancos e empresas 
públicas ou privadas. No Brasil 
de hoje, o poder público tem o 
monopólio dos jogos. Este ente 
se apresenta como o guardião 
da moralidade. O Ministério 
da Fazenda controla, a Caixa 
Econômica Federal (CEF), com 
as Casas Lotéricas, recebem as 
apostas e pagam os valores para 
os ganhadores.

Com o propósito de ampliar 
a discussão, a partir do dia 6 de 
fevereiro, o jornal “Tribuna da 
Imprensa Livre” vai publicar 
30 entrevistas que realizei com 
deputados federais e estaduais, 
prefeitos e vereadores, secre-
tários estaduais e municipais, 
empresários e trabalhadores, 
advogados e  professores sobre 
o tema.

No ano 2010, editei a revis-
ta “Inteligência Empresarial” 
(Universidade Federal do Rio 
de Janeiro/Coppe-Crie), de-
dicada a regulamentação: “O 
Tempo Livre como Ativo Eco-
nômico”. No ano de 2016, pu-
bliquei o livro: “Teoria das Pro-
babilidades no Jogo, na Ciência 
e na Políticas Públicas” (Editora 
E-Papers). Durante elaboração 
destas duas publicações, fui 
muitas vezes criticado por 
aqueles que olham para o jogo 
como atividade de alto risco 
social. Alguns, afirmaram que 
eu estava incentivando o crime 
organizado e a ludopatia. Perdi 
amizades, inclusive, o distan-
ciamento preconceituoso de 
alguns parentes. Mas ganhei o 
respeito de brasileiros que ad-
quiriram minhas publicações. 
Em especial, daqueles que todo 
dia realizam suas apostas no 
Jogo do Bicho.

É oportuna a publicação 
desta série de entrevistas no 
momento, porque no mês de 
abril, o Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) pautou o julgamento 
da revogação ou não da Lei 
das Contravenções Penais pela 
Constituição Federal. O relator 
é o ministro Gilmar Mendes. 
Nesta ocasião saberemos se a 
lei nº3.688, de 1941, foi recep-
cionada ou não pela Constitui-
ção Cidadã de 1988.

Momento histórico. Vere-
mos como o STF faz a leitura 
das leis que tratam de COSTU-
MES.  No Artigo nº50 do Capitu-
lo VII, por exemplo, lemos sobre 
a proibição: “Estabelecer ou 
explorar jogo de azar em lugar 
público ou acessível ao público, 
mediante o pagamento de en-
trada ou sem ele.” No Artigo 58, 
constatamos que é proibido: 
“Explorar ou realizar a loteria 
denominada Jogo do Bicho, ou 
praticar qualquer ato relativo à 
sua realização ou exploração.” 
No Artigo 59, lemos sobre o 
que é vadiagem: “Entregar-
-se alguém habitualmente à 

ociosidade, sendo válido para 
o trabalho, sem ter renda que 
lhe assegure meios bastantes 
de subsistência, ou prover à 
própria subsistências mediante 
ocupação ilícita.”

A Lei das Contravenções 
Penais tem outros artigos que 
estão desatualizados. Vejamos 
no Capítulo nº III, Artigo 37: 
“Arremessar ou derramar em 
via pública, ou em lugar de 
uso comum, ou de uso alheio, 
coisa que possa ofender, sujar 
ou molestar alguém.” No Artigo 
38: “Provocar, abusivamente, 
emissão de fumaça, vapor ou 
gás, que possa ofender ou mo-
lestar alguém”.

Penso que hoje temos outro 
conceito do que é ou não va-
diagem, assim como um arca-
bouço jurídico para condenar 
aquele que, acidentalmente, 
deixou cair um vaso com flores 
de sua janela. A contravenção 
relacionada com a emissão 
de fumaça, que possa ofender 
alguém, vem dos tempos dos 
fogões à lenha e dos ferro de 
passar de carvão.

Desde 1941, ou seja, duran-
te  80 anos, grandes transfor-
mações sociais ocorreram no 
Brasil e no mundo, é inócuo 
continuar mantendo uma le-
gislação ultrapassada. Leis 
antigas colaboram para a ma-
nutenção da prática de ilícitos, 
servem à violência e à deterio-
ração ético-social.

O atual governo da Repúbli-
ca do Chile, deu um exemplo 
que o Brasil poderia seguir. 
Anulou os efeitos das Consti-
tuição e Jurisprudências, De-
cretos e Medidas Provisórias, 
do ditador Augusto José Ramón 
Pinochet Ugarte, que governou 
o país no período de 1973/1990. 
No Brasil os efeitos Constitui-
ções e Jurisprudências, De-
cretos e Medidas Provisórias 
do Estado Novo (1937) e a do 
Regime Militar (1967), conti-
nuam valendo.

Pela primeira vez na His-
tória do Brasil, desde 1989, 
vivemos um longo ciclo de-
mocrático. São 32 anos inin-
terruptos de eleições diretas. 
Importante constatação, por-
que os governos que sucede-
ram, após a Proclamação da 
República, em 1889, tiveram 
ciclos abreviados por golpes. 
Somente entre 1945/1947, em 
100 anos, que todos os partidos 
políticos estiveram legalizados, 
puderam participar, como hoje, 
ativamente da vida nacional.

Jogos de apostas em di-
nheiro privados no Brasil, são 
proibidos por conta da nossa 
tradição autoritária, violenta 
e centralizadora. Em franca 
conversa comigo, em 2016, 
o então Ministro da Defesa, 
Raul Jungmann, respondeu 
da seguinte maneira, quando 
lhe perguntei sobre o Artigo 2, 
parágrafo 1, da Constituição de 
1967, que afirma que é “dever 
do Estado, para a salvaguarda 
da integridade da vida social, 
impedir o surgimento e pro-
liferação de jogos proibidos 
que são suscetíveis de atingir a 
segurança nacional”:

- Luiz Carlos, isso é um DES-
PAUTÉRIO!

OPINIÃO

* Luiz Carlos Prestes Filho 
  é jornalista

ralph.lichotti@ofluminense.com.br
Com Luiz Carlos Prestes Filho

Ralph Lichotti
Press
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Estudo da consultoria Endeavor com a Enap analisou cenários das 100 cidades mais populosas do país

Niterói: 15ª mais empreendedora
Niterói é a 15ª cidade mais 
empreendedora do Brasil. 
O dado é do Índice de Cida-
des Empreendedoras (ICE), 
realizado pela consultoria 
Endeavor em parceria com a 
Escola Nacional de Adminis-
tração Pública (Enap). Foram 
analisados os cenários das 
100 cidades mais populosas 
do país, avaliando as condi-
ções relacionadas a ambien-
te regulatório, infraestrutura, 
mercado, acesso a capital, 
inovação, capital humano e 
cultura empreendedora.

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, enfatiza que a Pre-
feitura vem desenvolvendo 
programas para alavancar 
novos negócios, principal-
mente no contexto pós-
-pandemia, além de projetos 
que têm como foco o maior 
desenvolvimento da cidade. 
Ele ressalta que as conquis-
tas alcançadas nos últimos 
anos são pautadas em uma 
gestão responsável tendo o 
planejamento estabelecido 
para a cidade através do Pla-
no “Niterói que Queremos”, 
que estabeleceu um projeto 
de cidade com um horizonte 
para o ano de 2033.

“Avançamos bastante 
em vários segmentos como 
mobilidade, saúde e desen-
volvimento econômico. Em 
2013, pegamos a Prefeitura 

endividada e saneamos as 
contas. Captamos recur-
sos para a cidade e trouxe-
mos mais de R$ 1,2 bilhão, 
quase o orçamento total 
do primeiro ano da nossa  
gestão. Uma cidade que 
tinha uma média de investi-
mentos nos anos anteriores 
a 2013, de cerca de R$ 40 mi-
lhões/ano, passou a contar 

com uma média de R$ 160 
milhões/ano para investi-
mentos em infraestrutura”, 
disse.

O estudo é o principal 
raio-x do ambiente de ne-
gócios brasileiro e serve 
como base para o avanço do 
setor, revelando para gesto-
res públicos quais aspectos 
precisam ser valorizados 

ou melhorados de acordo 
com iniciativas inspiradoras 
desenvolvidas em outras re-
giões e oportunidades para 
quem quer empreender.

No pilar capital humano, 
Niterói aparece na terceira 
posição. Para esta análise, 
foram levados em considera-
ção fatores como alto desem-
penho dos alunos no Enem, 

alta proporção de adultos 
com ensino médio completo, 
de matriculados no ensino 
técnico e profissionalizante, 
de adultos com ensino su-
perior completo e de alunos 
com formação superior em 
cursos avaliados como sendo 
de alta qualidade.

Já no tema ambiente re-
gulatório, em que são ava-
liadas questões como tempo 
de processos, tributação e 
complexidade burocrática, a 
cidade está em sétimo lugar. 
O município ocupa a décima 
posição quando o assunto é 
inovação. Neste pilar, foram 
examinados os indicadores 
como proporção de mes-
tres e doutores em ciência e 
tecnologia, assim como de 
funcionários nessa área, in-
vestimentos do BNDES e da 
Finep, número de patentes 
registradas, representativi-
dade da indústria inovadora 
e da economia criativa, entre 
outros.

“Niterói destaca-se como 
terceiro lugar em capital 
humano. Temos um dos 
maiores  percentuais  de 
universitários do país, com 
aproximadamente um quin-
to da população. Os talentos 
são realmente o nosso maior 
ativo para promover o de-
senvolvimento econômico 
e a inovação. Não por acaso 

estamos investindo mais de 
R$ 25 milhões em projetos 
aplicados de pesquisas para 
a solução de problemas no 
município em parceria com 
a UFF. Foram mais de 70 
projetos aprovados que estão 
iniciando a implementação 
neste ano”, destacou a secre-
tária municipal de Fazenda, 
Marília Ortiz.

Esta é a primeira vez que 
o Índice de Cidades Em-
preendedoras – estudo da 
Endeavor, rede global for-
mada pelos empreende-
dores e empreendedoras 
à frente das scale-ups que 
mais crescem no mundo 
– é realizado em parceria  
com a Enap. A mudança 
permitiu ampliar o número 
de municípios analisados, 
elevando a abrangência e o 
impacto do levantamento. 
O ranking geral foi liderado 
por São Paulo, seguido por 
Florianópolis e Osasco, res-
pectivamente em segundo e 
terceiro lugar.

O relatório também traz 
contribuições para o período 
pós-pandemia. De acordo 
com a Endeavor, para os pró-
ximos anos, a expectativa é 
de que se perceba no Índice o 
reflexo do amadurecimento 
digital provocado pela pan-
demia do novo coronavírus, 
desencadeada em 2020.

Agência Brasil 

O estudo é o principal raio-x do ambiente de negócios brasileiro e serve como base para o avanço do setor

Itaboraí: denúncias 
de mau atendimento
Embora a pandemia do 
novo coronavírus tenha 
limitado uma série de ati-
vidades nas unidades do 
Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras) 
em Itaboraí, a Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Social (SMDS) está 
intensificando as ações de 
visitas técnicas neste pri-
meiro mês de gestão para 
cobrar que, mesmo com os 
protocolos sanitários, seja 
mantido um atendimento 
de qualidade ao público.

O próprio chefe da pasta 
foi com a sua equipe técni-
ca na unidade do Apollo II 
para apurar denúncias de 
moradores de descaso no 
atendimento. O secretário 
se reuniu com as recla-
mantes, ouviu as demandas 
da população e cobrou os 
responsáveis pela unidade 
por providências imediatas.

“Sabemos que a pan-
demia não permite que as 
atividades nas unidades do 
Cras funcionem de forma 
integral. Mas não podemos 
deixar os moradores paga-
rem essa conta. Nossa ges-
tão é de transformação e é 
isso que estamos fazendo”, 
afirmou o secretário.

Marcos Araújo já havia 
ido verificar de perto as 
necessidades dos postos 
localizados nos bairros de 
Ampliação e Jardim Impe-
rial. O objetivo da fiscaliza-
ção, segundo o secretário, é 
fazer com que os projetos 
retomem com força total 
quando a cidade atingir um 

período mais seguro em re-
lação à doença. Atualmen-
te, Itaboraí encontra-se 
em bandeira vermelha de 
contágio.

“As visitas são impor-
tantes para saber as neces-
sidades dos equipamentos. 
Precisamos estar com tudo 
pronto para quando for se-
guro voltar com força total”, 
disse o secretário.

Serviços - Nas unidades 
do Cras é prestado serviço 
de atendimento socioassis-
tencial para família, crian-
ça, adolescente, idosos, 
adultos e mulheres que se 
encontram em situação 
de vulnerabilidade social, 
causada pela pobreza, pri-
vação e/ou fragilização 
de vínculos afetivos, de 
relacionamento familiar 
ou comunitário, e de per-
tencimento social.

Os serviços prestados 
incluem ações preventivas 
de convivência e socializa-
ção, capacitação e inserção 
produtiva, apoio e acompa-
nhamento familiar. Todas 
as famílias são cadastradas 
no Cadastro Único de Pro-
gramas Sociais.

Firjan quer ajustes no projeto 
de concessão de rodovias
A Firjan vem participando 
dos canais de diálogo para 
aprimorar diversos pontos 
do projeto de concessão das 
rodovias BR-116/RJ-MG (Rio 
– Governador Valadares), BR-
116/RJ (Rodovia Presidente 
Dutra, na Baixada Fluminen-
se), BR-493/RJ (Arco Metro-
politano) e BR-465/RJ (Antiga 
Rio-São Paulo). Os principais 
pleitos apresentados pela 
federação ao governo federal 
envolvem a recuperação da 
infraestrutura do Arco e aten-
ção especial à questão de se-
gurança da via; a resolução de 
gargalos atuais em consonân-
cia com o Plano Estratégico de 
Logística e Cargas do Estado 
do Rio de Janeiro (PELC/RJ); 
a revisão do valor do pedágio 
de Magé; e a realização de 
novas audiências públicas. A 

nova concessão terá 30 anos 
de validade e a expectativa é 
de que o edital seja lançado 
ainda este ano.

Um dos gargalos refere-se 
ao trecho da Via Dutra, na 
Baixada Fluminense. Estudo 
da federação já indicou que, 
entre as 37 Regiões Metro-
politanas existentes no país, 
a do Rio de Janeiro (RMRJ) 
apresenta o maior tempo de 
deslocamento casa-traba-
lho-casa.

“É necessário análise das 
medidas propostas para que 
efetivamente venham a solu-
cionar os congestionamentos 
da Baixada Fluminense. Por 
isso, é essencial que a con-
cessão esteja em consonância 
com o PELC, que traz um 
diagnóstico de propostas rela-
tivas à mobilidade urbana até 

2040”, assinalou Mauro Vie-
gas, presidente do Conselho 
Empresarial de Infraestrutura 
da Firjan, na audiência públi-
ca on-line promovidas pela 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT), na 
segunda quinzena de janeiro.

Viegas e demais empre-
sários ligados à Firjan foram 
enfáticos ainda quanto à 
importância da revisão do 
valor previsto para o pedágio 
de Magé, BR-116/RJ/MG: R$ 
12,68, passando a R$ 16,49, 
quando a pista estiver dupli-
cada. Há um consenso de que 
a redução dos atuais R$ 19,30 
para R$ 16,49 é insuficiente.

“A manutenção do pedá-
gio nos patamares atuais é 
extremamente prejudicial às 
populações, empresas e ao 
desenvolvimento socioeco-

nômico de Magé e Guapimi-
rim”, frisou Roberto Leverone, 
presidente da Firjan Caxias e 
Região.

Carlos Erane de Aguiar, 
presidente da Firjan Nova 
Iguaçu e Região, focou na 
manutenção e segurança das 
rodovias, sobretudo do Arco 
Metropolitano, trecho entre 
Itaguaí e Duque de Caxias. 
Outro pleito não atendido, 
este da Firjan Serrana, é um 
novo contorno para o municí-
pio de Teresópolis, na BR-116. 
Entre os atendidos (da Firjan 
Leste Fluminense e da Firjan 
Caxias), está a previsão de 
concluir a duplicação do Arco 
Metropolitano entre Magé e 
Itaboraí e o término das obras 
de ampliação de capacidade 
da BR-116, no trecho da Serra 
dos Órgãos.

Estradas que serão privatizadas estão na Baixada e no Leste Fluminense

Produtor de Varre-Sai, Fidélis José de Oliveira Rodolphi, sai vencedor

Concurso de Cafés Especiais 
do RJ mostra força do setor

Foi concluído neste fim de 
semana o IV Concurso de 
Cafés Especiais do Estado 
do Rio de Janeiro. O grande 
vencedor foi o café do Sítio 
Vai e Volta do produtor Fidé-
lis José de Oliveira Rodolphi, 
de Varre-Sai, que levou o 
primeiro lugar em Café Na-
tural e também o primeiro 
lugar em café com Cereja 
Descascado.

O vencedor do concurso 
e a esposa, Alyne Chryslla 
Rodolphi, ressaltaram o tra-
balho familiar para chegar a 
este resultado. “Isso é um si-
nal que estamos no caminho 
certo. O resultado é muito sa-
tisfatório, ainda mais o fato 
de ganhar nas duas catego-
rias e ainda ter um outro café 
nosso que ficou no terceiro 
lugar. É o resultado de um 
trabalho coletivo, feito em 

família, se fosse sozinho não 
daria certo”, disse Rodolphi.

Fidélis falou também do 
trabalho da Secretaria Esta-
dual de Agricultura no apoio 

aos produtores do estado 
do Rio de Janeiro. “Eu sou 
neto e filho de produtores 
de café, e eu e minha famí-
lia resolvemos apostar em 

Divulgação Seappa

Vencedor e esposa, Alyne Chryslla Rodolphi, ressaltaram o trabalho familiar

continuar essa história. Pra 
isso nós contamos sempre 
com a ajuda da Emater-Rio 
e da Seappa, que nos deram 
apoio desde o momento de 
colocar a semente na terra 
até hoje quando colhemos 
bons frutos da nossa produ-
ção”, concluiu.

O concurso é realizado 
pela Associação dos Cafei-
cultores do Estado do Rio 
de Janeiro (ASCARJ), com 
patrocínio da Emater-Rio 
e Secretaria Estadual de 
Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento e apoio 
da Emater-Rio, Secretaria 
de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Energia 
e Relações Internacionais, 
Coopercanol,  Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA) e 
Sebrae.

Informações 
sobre mau 
atendimento 
levaram 
secretário até o 
Cras de Apollo II

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 05/02/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 José Gomes de Araújo - Coelho - São Gonçalo 14571491

MARICÁ
07:50 às 12:00 Rua 14 de Julho - Flamengo - Parque Ubatiba - Estrada Itaipuaçu 

- Maricá 
14556843

13:30 às 17:30 Rua 53 - Saco das Flores - Boqueirão - Maricá 14576355

13:30 às 17:30 Rua Conde Paulo Pedanha - Ponta Negra - Maricá 14576355

13:30 às 17:30 Rua Eliete Rocha Santos - Boqueirão - Maricá 14576355

13:30 às 17:30 Rua Padre Arlindo Vieira - Centro - Maricá 14576355

13:50 às 18:00 Ruas 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12 - Condomínio Residencial 
- Parque São José - Centro - Condomínio Solar de Maricá II - 
Condomínio Solar II - São José Imbassaí - Itaipuaçu - Estrada V. 
São José - Maricá 

14556899

13:50 às 18:00 Rodovia Amaral Peixoto - Condomínio Solar de Maricá II - Maricá 14556899

13:50 às 18:00 Rua Conde Conde - Centro - Maricá 14556899

13:50 às 18:00 Ruas F, K - Condomínio Solar Maricá I - São José de Imbassaí 
- Maricá 

14556899

13:50 às 18:00 Rua Joaquim Afonso Viana - São José de Imbassaí - Maricá 14556899
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Brigando contra o rebaixamento, Alvinegro visita o Palmeiras, campeão da Taça Libertadores

Botafogo encara o ‘rei da América’
O Botafogo terá 
u m a  m i s s ã o 
nada fácil hoje, 
pela 33ª rodada 
do Campeona-
to Brasileiro. 

Cada vez mais perto do ter-
ceiro rebaixamento de sua 
história, o Alvinegro terá pela 
frente, a partir das 16 horas, 
o Palmeiras, que no último 
sábado conquistou a Taça 
Libertadores da América.

No entanto, o Botafogo 
pode ter sua vida facilitada, 
já que os paulistas já focam 
no Mundial de Clubes. Com 
isso, o duelo de hoje, no Al-
lianz Parque, será realizado 
horas antes da viagem da 
delegação alviverde para o 
Qatar, onde será disputada 
a competição internacional.

O Glorioso tenta uma im-
provável reação na reta final 
do Campeonato Brasileiro. 
O Botafogo é o lanterna do 
torneio nacional, com ape-
nas 23 pontos conquistados, 
e vem de seis derrotas con-
secutivas.

O técnico Eduardo Bar-
roca mais uma vez mudou 
a equipe em busca de uma 
melhora de rendimento. 
Desta vez, Bruno Nazário 
foi sacado da equipe para a 
entrada do volante Romildo. 
Na lateral esquerda, Victor 
Luís não pode atuar contra 
seu ex-clube, e Rafael Forster 
vai ser improvisado no setor.

Já no ataque, Davi Araújo 
e Angulo disputam a vaga de 
Pedro Raul. Lecaros era outra 
opção, mas se atrasou para 
um treino e foi punido pela 
comissão técnica.

Antes da viagem, Marcelo 
Benevenuto e Matheus Babi 
foram sacados da equipe 

após se atrasarem para o últi-
mo treino. Com isso, Sousa e 
Kalou vão começar a partida 
entre os titulares.

Justamente por conta do 
Mundial, o técnico Abel Fer-
reira deverá escalar o Palmei-
ras com um time alternativo. 
Os atletas que foram titulares 

contra o Santos no último sá-
bado deverão ser poupados. 
Já Breno Lopes, autor do gol 
do título, pode ser utilizado, 
já que não disputará a com-
petição no Qatar.

A estreia no torneio será 
no sábado, contra o vencedor 
do embate entre Tigres, do 

México, e Ulsan, da Coreia 
do Sul.

Atualmente, o Palmeiras 
é o sexto colocado no Bra-
sileirão, com 52 pontos. Em 
caso de uma vitória hoje, o 
Alviverde sobe para o quin-
to lugar e retoma a posição 
adquirida pelo Fluminense.

Vitor Silva / Botafogo

Eduardo Barroca, técnico do Botafogo, está com problemas para escalar a equipe visando o difícil confronto desta tarde contra o Palmeiras, em São Paulo

Éverton Ribeiro, Michael e Léo Pereira, a princípio, permanecem no clube

Diretoria do Fla pede alto e 
negociações acabam travando

A  ú l t i m a  s e -
mana foi mo-
vimentada nos 
bastidores do 
Flamengo por 
conta das inves-
tidas de clubes 

estrangeiros por seus jogado-
res. Éverton Ribeiro, Michael 
e Léo Pereira estiveram perto 
de uma transferência. Entre-
tanto, só a venda de Yuri César 
foi confirmada.

O jovem de 20 anos, que 
estava emprestado ao For-
taleza, foi negociado com o 
Shabab Al Ahli, dos Emirados 
Árabes, por 6 milhões de dóla-
res (cerca de R$ 32 milhões).

Portanto, com a folga no 
caixa após as vendas de Lin-
coln, na semana anterior, e 
Yuri César, a diretoria fez jogo 
duro. O Flamengo respondeu 
às ofertas recebidas pelos três 
jogadores com contrapropos-
tas de valores elevados e não 
houve acordo. Ao menos, nes-
sa janela de transferências.

As saídas de Michael e 
Léo Pereira interessam ao 

Flamengo, mas o clube pa-
gou caro por eles no início de 
2020. A dupla não conseguiu 
repetir as boas atuações de 
2019, por Goiás e Athletico-
-PR, respectivamente.

O caso de Éverton Ribei-

ro, contudo, é diferente. O 
jogador chegou ao clube em 
2017 e completará 32 anos em 
abril. Ele foi peça fundamen-
tal nas conquistas recentes do 
time e, em 2020, foi convoca-
do pela Seleção Brasileira.

Alexandre Vidal / Flamengo

Por enquanto, Éverton Ribeiro permanece no Fla e é uma das armas do clube

Luxa vai com Ricardo 
Graça no clássico

O Vasco perdeu 
um importan-
te jogador para 
o  c lássico da 
próxima quin-
ta-feira, contra 
o  F l a m e n g o . 

Expulso na partida do úl-
timo domingo diante do 
Bahia, o zagueiro Leandro 
Castán terá de cumprir sus-
pensão automática. Van-
derlei Luxemburgo, entre-
tanto, não fez mistério e já  
definiu o substituto para o 
clássico no Maracanã, pela 
34ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

O técnico do Vasco in-
dicou Ricardo Graça para o 
lugar de Castán. “Graça no 
lugar do Castan, não tem o 
que inventar. Zagueiro ca-
nhoto no lugar de canhoto”, 
definiu o treinador.

Já no ataque, Luxa sinali-
zou que pode ter mudança. 
“Posso começar com Pec, 
com Talles. É uma decisão 
que vou caminhar mais”, 
declarou o treinador. Talles 
Magno foi substituído no 
intervalo do jogo contra o 
Bahia e deu lugar justamente 

a Gabriel Pec. Luxemburgo 
ainda vai pensar a respeito e 
busca preservar os dois joga-
dores revelados pelo Vasco.

“Existe uma campanha 
forte contra o Talles e ele é 
patrimônio do clube. Quan-
do sentir que precisa tirar, 
vou tirar. O Pec está indo 
bem. Mas, se eu tiver de co-
locar e ele for mal, vão falar 
que não pode botar o Pec e 
vou perder Pec e o Talles. Não 
podemos queimar jogador, 
patrimônio e ativo, mas, se 
tiver de tirar o Talles e botar o 
Pec, faria com naturalidade. 
Não tem problema nenhum”, 
acrescentou Luxa.

O Vasco não conseguiu 
se distanciar da zona do 
rebaixamento nesta rodada 
e continua pressionado no 
Campeonato Brasileiro. O 
Gigante da Colina ocupa a 
14ª posição, com 37 pontos, 
dois a mais que o Fortaleza, 
primeiro time no Z-4.

Jornal vaza 
contrato de 
Messi: US$ 
673 milhões
O jornal espanhol “El Mun-
do” revelou que o contrato 
do craque argentino Lionel 
Messi com o Barcelona, assi-
nado em novembro de 2017 e 
válido até junho de 2021 é de 
555 milhões de euros brutos 
(cerca de US$ 673 milhões).

Com a manchete ‘O con-
trato faraônico de Messi que 
arruína o Barça’, a publica-
ção aponta os números do 
documento assinado em 
novembro de 2017 e que 
envolve “555.237.619 euros 
brutos, a serem pagos em 
quatro temporadas - entre 
2017/2018 e a atual - até ao 
seu encerramento, 30 de 
junho”.

O valor corresponde à 
soma de salários, direitos de 
imagem, uma série de bônus 
multimilionários não publi-
cados, concessões e uma sé-
rie de variáveis dependendo 
de vários objetivos.

O jornal especifica que o 
capitão da equipe catalã já 
teria recebido 511.290.052 
euros, quase 92% do total.

Treinador não resistiu aos maus resultados. Raí também deixou o clube

São Paulo decide pela demissão 
do técnico Fernando Diniz

O São Paulo anunciou ontem 
a demissão de Fernando Di-
niz. O treinador não resistiu 
à sequência de resultados 
negativos do Tricolor no mês 
de janeiro. O diretor-execu-
tivo, Raí, também optou por 
deixar o cargo antes do fim do 
Campeonato Brasileiro.

O preparador físico Wag-
ner Bertelli e os auxiliares 
Márcio Araújo e Eduardo 
Zuma, assim como Fernando 
Diniz, foram desligados.

A derrocada de Diniz teve 
início em dezembro, com a 
eliminação para o Grêmio na 
semifinal da Copa do Brasil. 
Na sequência, a equipe so-
mou seis tropeços no Brasi-
leirão e se distanciou da briga 
pelo título.

Dos 18 pontos em disputa 
em janeiro, o São Paulo so-

mou apenas dois, fator crucial 
para não só perder a liderança 
do Campeonato Brasileiro, 
mas também para encerrar a 
competição desmoralizado.

No total, Diniz esteve à 
frente do São Paulo por um 
ano e quatro meses, somando 
75 jogos, com 34 vitórias, 20 
empates e 20 derrotas.

Rubens Chiri / São Paulo

Técnico Fernando Diniz comandou a equipe do São Paulo em 75 partidas

Fifa adere 
campanha 
da OMS por 
vacinação
A Fifa anunciou ontem a 
participação na campanha 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) por “acesso jus-
to às vacinas, tratamentos e 
diagnósticos para a covid-19”. 
O presidente da Fifa, Gianni 
Infantino, e o ex-atacante 
do Liverpool e da Inglaterra, 
Michael Owen, estiveram em 
uma entrevista coletiva para 
lançar a campanha de cons-
cientização.

“Todos nós temos que fa-
zer a nossa parte na batalha 
contra o [novo] coronavírus. 
Também pedimos à comuni-
dade internacional que atue 
em conjunto para garantir 
igualdade de condições em 
relação ao acesso a vacinas, 
tratamentos e testes de diag-
nóstico em todo o mundo”, 
disse Infantino.

Neymar garante que 
permanece no PSG
O atacante Neymar, do Paris 
Saint-Germain, disse que 
quer ficar no atual campeão 
francês e que espera que 
Kylian Mbappé também com-
prometa seu futuro com o 
clube. Neymar chegou ao 
PSG em 2017 depois do clube 
pagar um valor recorde de 222 
milhões de euros ao Barcelo-
na, mas a mídia espanhola 
frequentemente relata rumo-
res de que ele pode retornar à 
equipe catalã.

Mbappé tem 18 meses 
restantes em seu contrato e 
o novo técnico do PSG, Mau-
ricio Pochettino, minimizou 
relatos de que o atacante fran-
cês pode se transferir para o 
Real Madrid.

“Estou muito feliz hoje. 
As coisas mudaram muito, 
não consigo exatamente ex-
plicar o motivo, se sou só eu 
ou se alguma outra coisa que 
mudou”, disse Neymar, cujo 

contrato termina em junho de 
2022 à emissora “TF1”.

“Me adaptei, me sinto 
mais calmo e estou muito feliz 
aqui. Quero jogar no PSG e 
espero que Kylian fique tam-
bém. É claro, esse é o desejo 
de todo torcedor do PSG”, 
afirmou.

Divulgação / PSG

Neymar está na França desde 2017, 
quando trocou o Barcelona pelo PSG

Nenê exalta 
luta do Flu 
por vaga na 
Libertadores

O Fluminense 
conquistou im-
portante resul-
tado ao vencer 
o Goiás, no do-
mingo, no Nil-

ton Santos. Com a vitória, os 
tricolores entram no G-6 do 
Campeonato Brasileiro.

Os donos da casa puderam 
sair com um placar mais elásti-
co, mas desperdiçaram ótimas 
oportunidades, principalmente 
no primeiro tempo. Nenê quase 
fez um gol de antes do meio 
campo, mas viu a bola quicar e 
passar sobre o travessão.

“Eu até agora não acredito. A 
bola bateu no chão e subiu. Foi 
certinho. Seria um gol incrível. 
Fiquei bem p... porque ela não 
entrou”, disse o experiente 
meia, aos risos. 

Nenê ressaltou a importân-
cia da vitória na briga por um 
lugar na próxima Libertadores.

“Só que o mais importante 
foram os três pontos. Precisá-
vamos da vitória para ficar mais 
próximo do nosso objetivo que 
é uma vaga na Libertadores. 
Demonstramos que nosso time 
tem condição de chegar a este 
objetivo”, declarou.

Tricolor é o 5º 
colocado no 
Brasileirão

Zagueiro 
substituirá 
Leandro Castán


